

El Ministerio del Trabajo emitió esta resolución para modernizar la regulación de las evaluaciones médicas ocupacionales, incorporando un enfoque en prevención, equidad y estándares internacionales. Se establecen nuevas obligaciones para empleadores e IPS, como la implementación de recomendaciones médicas en un plazo máximo de 20 días calendario y la entrega gratuita de diagnósticos de condiciones de salud de los trabajadores cada año en diciembre. También se prohíbe exigir pruebas de embarazo o VIH como condición para el acceso o permanencia en el empleo.

ACTUALIZACIÓN EN NORMATIVIDAD DE LA SALUD

BOLETIN INFORMATIVO ABRIL-2025

CIRCULAR 045 DE 2025 – UNIFICACIÓN DE CRITERIOS Y FORTALECIMIENTO DEL ENFOQUE PREVENTIVO

El Ministerio de Salud y Protección Social emitió esta circular para establecer nuevas directrices para las EPS sujetas al mecanismo de giro directo. El objetivo es prevenir riesgos financieros, garantizar la destinación adecuada de los recursos del sistema y evitar prácticas anticompetitivas en el sector salud. Se enfatiza la priorización de acreedores externos y se prohíben prácticas como pagos o compensaciones sustentadas en notas crédito sin sustento real.

CIRCULAR EXTERNA 015 DE 2025 CONTROL DEL GIRO DIRECTO DE RECURSOS

Circular emitida para establecer nuevas directrices para las EPS sujetas al mecanismo de giro directo. El objetivo es prevenir riesgos financieros, garantizar la destinación adecuada de los recursos del sistema y evitar prácticas anticompetitivas en el sector salud. Se enfatiza la priorización de acreedores externos y se prohíben prácticas como pagos o compensaciones sustentadas en notas crédito sin sustento real.

IMPLEMENTACIÓN OBLIGATORIA DEL RIPS CON SOPORTE DE FACTURA ELECTRÓNICA (GRUPO 3)

Desde el 1 de abril de 2025, los prestadores de servicios de salud que pertenecen al Grupo 3 deben cumplir con la implementación del Registro Individual de Prestación de Servicios de Salud (RIPS) como soporte de la Factura Electrónica de Venta (FEV), a través del Mecanismo Único de Validación (MUV). Esto incluye a PSS de baja complejidad, profesionales independientes y entidades con objeto social diferente. La fecha máxima para estar cumpliendo al 100% es el 1 de junio de 2025.

RESOLUCIÓN 1843 DE 2025 ACTUALIZACIÓN DE EVALUACIONES MÉDICAS OCUPACIONALES

El Ministerio del Trabajo emitió esta resolución para modernizar la regulación de las evaluaciones médicas ocupacionales, incorporando un enfoque en prevención, equidad y estándares internacionales. Se establecen nuevas obligaciones para empleadores e IPS, como la implementación de recomendaciones médicas en un plazo máximo de 20 días calendario y la entrega gratuita de diagnósticos de condiciones de salud de los trabajadores cada año en diciembre. También se prohíbe exigir pruebas de embarazo o VIH como condición para el acceso o permanencia en el empleo.

ANALÍTICA DE DATOS EN EL SECTOR SALUD

¿Qué es la Analítica de Datos en Salud?

La analítica de datos en salud se refiere al proceso sistemático de recolección, procesamiento, interpretación y visualización de grandes volúmenes de datos clínicos, administrativos, epidemiológicos y operacionales, con el objetivo de mejorar la toma de decisiones, optimizar recursos y elevar la calidad de la atención médica.

Utiliza herramientas de inteligencia de negocios (BI), machine learning, estadística avanzada, dashboards interactivos y modelos predictivos para obtener insights clave a partir de la información generada por las IPS, EPS y entes reguladores.

APLICACIONES TÉCNICAS CONCRETAS EN EL SECTOR SALUD DE LA ANALÍTICA DE DATOS

- Monitoreo en tiempo real de servicios:
- Gestión del riesgo en salud pública y poblaciones:
- Auditoría clínica y financiera:
- Optimización de procesos asistenciales y administrativos:
- Modelos predictivos y preventivos:

¿Por qué debe dársele prioridad?

- Toma de decisiones basada en evidencia (Data-Driven Decision Making)
- Mejora de resultados en salud y sostenibilidad financiera
- Cumplimiento normativo y vigilancia regulatoria
- Enfoque en salud preventiva y predictiva
- Adaptación a la transformación digital en salud

En un entorno donde las exigencias regulatorias, los desafíos financieros y la presión por resultados clínicos se incrementan constantemente, las IPS que no toman decisiones basadas en datos corren el riesgo de operar a ciegas, perdiendo competitividad, eficiencia y calidad.

Invertir en analítica de datos ya no es una opción; es una necesidad estructural para la supervivencia y el crecimiento sostenible de las instituciones de salud.

Toda que quiera permanecer competitiva, cumplir normativas y elevar su impacto en salud, debe invertir en:

- Capacitación del talento humano en analítica
- Integración de herramientas
- Estandarización y gobernanza de datos
- Uso de indicadores estratégicos (KPI) alineados con los objetivos de atención